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LA MISSION DE DIEU : MA MISSION 

Manuel Ospino 

 

 

Famille bien-aimée, bienvenue au nom de notre Seigneur Jésus-Christ à la nouvelle 

édition de ce commentaire du texte biblique sur lequel la leçon de l'École du Sabbat est 

basée.  

C'est une joie et un privilège pour nous, au nom du Seigneur, de commencer un nouveau 

trimestre intitulé La Mission de Dieu : Ma Mission. Nous étudierons et nous nous 

concentrerons sur la manière dont Dieu atteint l'humanité, sur Sa recherche de l'être 

humain et sur la manière dont Il conçoit la mission de l'Église. La première leçon de ce 

trimestre s'intitule : La mission de Dieu envers nous : première partie. 

Avant de commencer par une prière et de débuter notre étude de la Parole du Seigneur, 

nous vous annonçons, qu'à partir de maintenant, tous nos commentaires auront un plan 

qui concentrera et structurera les idées principales afin que vous puissiez avoir une 

ébauche condensée des idées principales de notre commentaire, afin de vous faciliter 

la révision de l'étude de la Parole du Seigneur ou le partage dans votre classe de l'École 

du Sabbat de vos connaissances acquises. Vous pourrez télécharger ce plan sur notre 

site : www.preachmanuel.com.  

Prions et commençons immédiatement l'étude de la Parole de Dieu.  

 

Notre Père béni et saint, au nom précieux de Jésus-Christ notre Seigneur, nous 

voulons Te demander de nous permettre, malgré nos faiblesses et nos défauts, de 

contempler Jésus-Christ dans la beauté de Sa sainteté pleine de gloire, et d'attirer 

tous les regards vers Lui. Veuille nous transformer de gloire en gloire à Ton image 

par la méditation des saintes Écritures. Nous Te le demandons Seigneur, avec l'aide 

de Ton Saint-Esprit, par l'intercession de Jésus-Christ, par Ses mérites et Sa justice. 

Nous T'implorons au nom précieux de Jésus-Christ. Amen !  

 

Dans ce premier commentaire de la première leçon, nous allons essayer de comprendre 

la mission de Dieu, le souhait de Dieu. L'essence de toute mission est la volonté 

souveraine, constante et aimante du Créateur d'atteindre humanité. Pourquoi ce Dieu, 

le Dieu biblique, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, est-Il tel qu'Il est et agit-Il comme 

Il le fait envers l'humanité ? Que pouvons-nous apprendre de Son caractère et de Son 

dessein éternel à notre égard qui nous permettra de fonder toute mission envers 

l'humanité, mission dans laquelle nous voulons être impliqués, dans laquelle nous avons 

une part et pour laquelle nous avons été laissés dans ce monde afin que, comme Christ 

a été envoyé dans le monde, nous soyons envoyés dans le monde ? Quelle est donc cette 

http://www.preachmanuel.com/
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essence du caractère de Dieu qui établit notre participation à Sa mission envers 

l'humanité conformément à Son dessein éternel ? 

Essayons d'abord de comprendre la finalité de la création des cieux et de la Terre. Quel 

est le dessein de Dieu en créant cet univers ? Car finalement, avant la création de toute 

créature, Dieu seul existait, le Dieu éternel. Alors, si Dieu est éternel et Son existence 

étant constante avant que toute autre chose ne soit créée, alors pour être amour, Dieu 

existe réellement non pas comme une sorte de pouvoir solitaire et pur au milieu de rien 

; pour être véritablement amour selon la Parole de Dieu, Dieu devait exister dans une 

coexistence éternelle, où la relation entre les membres de la Divinité permet, incarne 

cet amour authentique qui décrit l'essence de Son caractère.  

Essayons donc de comprendre quel est le but de la création selon Romains 1 : 19 et 20. 

"... car ce qu'on peut connaître de Dieu est manifeste pour eux, Dieu le leur ayant fait 

connaître. En effet, les perfections invisibles de Dieu, Sa puissance éternelle et Sa divinité, 

se voient comme à l'œil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses 

ouvrages. Ils sont donc inexcusables…" Ce que l’apôtre Paul démontre ici, c’est la 

capacité de Dieu à juger tout le monde. Pourquoi ? Parce que chacun a accès à la 

connaissance de Dieu à travers la création, à travers les choses qu'Il a faites. Donc, la 

création, l'acte créateur originel, est à la fois conforme au dessein éternel de Dieu, et en 

même temps, un acte de révélation depuis très longtemps. Répétons-le et gardons le 

bien dans nos esprits. La création est, selon le dessein éternel de Dieu, un acte de 

révélation. À travers Sa création, à travers Son activité créatrice, Dieu cherche à se 

révéler Lui-même, Il veut se faire connaître. Cependant, cette connaissance n’est pas 

une connaissance théorique, ni non plus une connaissance dans le style de la méthode 

scientifique par l’observation et l’organisation des données, puis par la formulation de 

théories. Non. Cette connaissance est une connaissance relationnelle, une connaissance 

expérimentale de Son existence, de Son caractère, une connaissance qui provient d’une 

véritable communion avec Lui, à travers ce que nous pouvons découvrir à travers les 

choses qu’Il a laissées pour être révélées.  

Donc ici, dans cet acte de création, selon Romains 1, Dieu voulait communiquer, Il 

voulait se révéler et c'est exactement la raison pour laquelle en créant toutes choses 

selon Son dessein éternel, Il a créé la Terre pour être habitée. Il ne l'a pas créée pour 

rester vide, Il l'a créé pour être habitée. Et il y a là quelque chose de très intéressant. 

Lorsque Dieu crée ensuite l'être humain, la première chose qu'Il fait à son égard est de 

lui parler. Lisez par exemple Genèse 1 : 28. Soyez prudent avec cela. C'est la première 

fois que Dieu s'adresse aux êtres humains. Et que fait-Il lorsqu’Il se met en rapport avec 

les êtres humains sur la Terre ? "Dieu les bénit, et Dieu leur dit : Soyez féconds, multipliez, 

remplissez la terre, et l'assujettissez ; et dominez sur les poissons de la mer, sur les 

oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la Terre." Pourquoi lui parle-t-Il de 

cette manière ? Dieu place l'homme sur la Terre, un homme créé à Son image, à Sa 

ressemblance et Il lui demande de remplir la Terre. Que voulait Dieu ? Si l’homme est 

créé à l’image de Dieu et que sa vocation est de représenter le Dieu créateur en reflétant 

Sa gloire, alors, en remplissant la Terre, que se passait-il sur la Terre ? La gloire de Dieu 
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remplit la Terre comme les eaux recouvrent la mer. Comprenez-vous ce qui se passe ici 

? Si Dieu a donné alors à l’être humain la vocation de refléter de plus en plus la gloire de 

Son Créateur durant sa vie, le but et la vocation de l’homme était de remplir la Terre de 

la gloire de Dieu. Voilà de quoi il s'agit. Donc, Dieu veut être connu de l’homme.  

Alors Dieu crée l'homme avec la capacité de répondre à cette expérience afin que 

l'homme ait une relation, une communion, et par le biais de cette communion avec Son 

Créateur, il peut Le connaitre, il peut découvrir Son caractère, et en comprenant le 

caractère de Son Créateur, il entre dans une relation d'amour qui finit par refléter de 

plus en plus Son Créateur. C'est la véritable communion, la communion qui transforme, 

la communion qui crée un être parfait destiné à être de plus en plus perfectionné, dans 

le sens où plus il vit et grandit, plus il acquiert de la connaissance de Son Créateur, et 

plus il reflète la gloire de Son Créateur sur toute la Terre. Une communion qui 

transforme Sa créature à Son image, une communion transformatrice qui remplit la 

Terre de la gloire de Dieu, c’est ce que Dieu avait en vue en créant l'être humain. Cette 

habitation, en d'autres termes, ce monde était destiné à être la demeure du Créateur. 

Dieu la crée pour entrer en communion avec les créatures qu'Il a placées ici et, à travers 

cette communion, faire Sa demeure parmi Ses créatures, pour demeurer en elles. 

Il existe une légende juive – attention, elle ne figure pas dans la Bible ; elle n'est donc 

pas inspirée – selon laquelle les lettres formant l'alphabet hébreu ont défilé devant Dieu 

lorsqu'Il a voulu créer le monde, pour savoir laquelle serait choisie pour commencer la 

révélation de la Torah, la révélation de la connaissance de Dieu. Et la lettre choisie, selon 

la légende, fut la lettre bayith. Pourquoi la lettre bayith ? Parce que c'est celle qui 

commence le livre de la Genèse : bayith re'shiyth 'elohiym, c'est-à-dire, "au 

commencement, Dieu créa." Cette lettre hébraïque bayith, est la même lettre signifiant 

maison en hébreu. Toujours selon la légende juive, si Dieu a choisi cette lettre pour 

commencer Sa révélation, c'est pour communiquer le but principal de la création. La 

création devait être une maison, une demeure où le Créateur pourrait habiter. Voilà la 

raison de notre existence, la raison de notre vie, la raison de la création du monde.  

Considérez, par exemple, Éphésiens 3 : 17 et suivants, où il est dit que Dieu nous a créés 

pour que "Christ habite dans vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans 

l'amour, vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, 

la profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui surpasse toute 

connaissance…" Pourquoi ? "…en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude 

de Dieu." C'est pourquoi Il a créé toutes choses. Mais, cette relation, ce but a été 

interrompu, entravé, obstrué par l'entrée du péché sur la Terre. Lorsque le péché est 

entré, il a immédiatement provoqué une séparation entre le visage et la communion du 

Dieu saint et éternel avec nous, les êtres humains. 

Selon la Parole de Dieu, dans Genèse 3, qu’arrive-t-il à l’homme et à sa femme lorsqu’ils 

commettent le premier péché ? Lisons Genèse 3:7 : "Les yeux de l'un et de l'autre 

s'ouvrirent, ils connurent qu'ils étaient nus, et ayant cousu des feuilles de figuier, ils s'en 

firent des ceintures. Alors ils entendirent la voix de l'Éternel Dieu, qui parcourait le jardin 

vers le soir, et l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Éternel Dieu, au 
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milieu des arbres du jardin. Mais l'Éternel Dieu appela l'homme, et lui dit : Où es-tu ?" 

Lorsque le péché est entré, il a interrompu cette communion. La raison pour laquelle 

l'être humain se couvre de feuilles de figuiers est qu’il craint désormais la présence de 

Dieu, et coudre des feuilles de figuiers était une manière de s’autojustifier devant le 

Créateur. En présence du Seigneur, l'homme se sent fautif, il se sent honteux et nu. 

Alors, il essaie de réparer les conséquences de son péché et de sa méchanceté en 

essayant de se couvrir, en essayant de réparer lui-même la situation. Mais la situation 

est plus profonde qu'un simple habit. Le problème est que la communion avec le 

Créateur est rompue, l'harmonie avec le Dieu saint est rompue. Alors, l'homme entend 

la voix du Seigneur, son Créateur qui se promène dans le jardin, ce qui n'est plus pour 

lui un motif de joie mais de peur, d'effroi et de terreur. Donc, il fuit et se cache de Celui 

qui peut le restaurer, de Celui qui peut le racheter, de Celui qui peut lui faire du bien. 

Dieu avait dit dans Genèse 2 :16 et 17 que le jour où l’homme mangerait de l'arbre 

défendu, ce jour-là il mourrait. "Le jour où tu en mangeras, tu mourras." Alors, pourquoi 

le feu du Ciel n'est-il pas descendu immédiatement pour consumer le jardin d'Éden avec 

tout ce que cela impliquait, en consumant l'être humain et en l'effaçant de la face de la 

Terre ? Pourquoi la sentence n’a-t-elle pas été exécutée immédiatement ? Au lieu de 

cela, Dieu descend à la recherche de l'homme. Pourquoi ? D’où vient cette volonté du 

Créateur, ce dessein ferme et noble de rechercher l’homme et de lui demander : "Où es-

tu ?" D’où vient cette volonté ferme et déterminée qui, loin de condamner, loin 

d’anéantir, part à la recherche de l'homme ? Mes amis, dès qu’il y a eu péché, le Sauveur 

s'est manifesté. L'alliance éternelle, l'alliance de grâce par laquelle Dieu sauve 

l'humanité avait été établie avant la fondation du monde, et Christ avait été désigné 

comme le Substitut et le Garant bien avant la création des cieux et de la Terre. Par 

conséquent, Dieu avait désigné Christ comme Garant, ce qui signifiait qu'en cas d'une 

éventuelle chute de l'homme, en raison de son libre arbitre, Christ exercerait Son rôle 

de Substitut, de Médiateur et d'Intercesseur dès l'instant où il pècherait. Alors, toute la 

création aurait une seconde chance sur la base de la médiation de Christ, sur la base de 

Son intention de sauver, sur la base de Son rôle de Substitut et de Garant de la race 

humaine. La seule raison pour laquelle le feu du ciel ne descend pas immédiatement sur 

le pécheur lorsqu'il commet un péché, c'est parce que Christ est venu pour le sauver, 

pour s'interposer entre les vivants et les morts. Et dès qu'il y a eu péché, il y a eu un 

Sauveur. Christ s'est manifesté avec autant de puissance pour détourner la 

condamnation du pécheur que l'a été Sa croix au Calvaire pour détourner avec la même 

puissance cette condamnation lorsqu'Il est mort à la place du pécheur. En regardant 

Christ, Dieu a dit au pécheur : "Vis ! Je t'ai trouvé un Rédempteur." Et c’est la raison pour 

laquelle l’être humain n’est pas mort à ce moment-là. Il n'a pas été détruit et anéanti 

parce qu'il y avait un Sauveur, et le monde entier a été remis entre Ses mains, de sorte 

que désormais toute relation entre le Dieu éternel et Ses créatures humaines avait Christ 

pour intercéder, et toute chose bonne qui descend du Ciel vers nous et qui remonte en 

action de grâce devant le Créateur, tout se fait à travers la médiation de Celui qui 

complète le circuit de la bienfaisance. Toutes choses proviennent du Christ, par le biais 

de Christ, et montent en louange et en actions de grâces vers le Père, par le biais de 
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Christ. Christ est donc, à partir de cet instant, la raison et l'échelle, le canal, par lequel 

tout don venant de Dieu est déversé sur la Terre et remonte vers Dieu en action de 

grâce. Le Christ est la raison de l'existence et du maintien de cette Terre malgré 

l'introduction du péché. 

Alors, lorsque Dieu appelle Abraham, Il le fait précisément parce que la Terre, ayant été 

purifiée par les eaux du déluge, a recommencé à se rebeller contre son Créateur en 

essayant de contrecarrer Son plan par la construction d'une ville rebelle, orgueilleuse et 

vaniteuse, où se concentreraient la puissance et l'orgueil humains dans la rébellion et la 

désobéissance contre le Créateur qui voulait que les hommes se répandent sur la Terre 

et la remplissent de la connaissance de Dieu. C'est alors que Dieu appelle un homme, 

Abraham, et sa descendance, auxquels Il promet rien de moins que de devenir leur Dieu 

et de faire d'eux Son peuple, pour qu'ils Le connaissent et qu'ils soient en communion 

avec Lui. Par cette communion avec leur Créateur ils expérimentent, ils connaissent Sa 

puissance. Et cette grâce souveraine, cette grâce infinie, cette grâce qui désirait 

ardemment être déversée sur le monde entier, utilise maintenant Abraham et ses 

descendants comme un canal de grâce pour bénir toutes les nations.  

Comment acquérir cette grâce pour bénir les nations et les atteindre par la connaissance 

de la puissance du Créateur ? Comment l'obtenir ? Uniquement par la connaissance du 

Créateur, par une communion authentique et véritable avec Lui. Cependant, cette 

descendance connaît diverses difficultés, différentes situations et circonstances qui la 

conduisent en captivité, en esclavage en Égypte. Alors Dieu appelle un sauveur. Dieu se 

manifeste à travers Moïse pour dire au peuple : "Je suis le Dieu de ton père, le Dieu 

d'Abraham, le Dieu d'Isaac et le Dieu de Jacob"1, et il dit à Pharaon : "Laisse aller mon 

peuple, pour qu'il célèbre au désert une fête en mon honneur."2 De quelle fête s'agit-il ? 

Quelle occasion le peuple devait-il célébrer dans le désert ? Voyons ce que nous dit 

Exode 19 : 4. "Vous avez vu ce que J'ai fait à l'Égypte, et comment Je vous ai portés sur 

des ailes d'aigle et amenés vers Moi." Vers qui ? "Vers moi" dit le texte. "Maintenant, si 

vous écoutez Ma voix, et si vous gardez Mon alliance, vous M'appartiendrez entre tous 

les peuples, car toute la Terre est à Moi." Pourquoi Dieu conduit-Il le peuple d’Israël dans 

le désert ? Pour qu'il se retrouve avec Son Dieu. Dieu les fait sortir sur des ailes d'aigle 

et le texte dit "Je vous ai … amenés vers Moi." Que cherche à faire Dieu ? Dieu cherche 

à restaurer cette communion transformatrice où Il peut se manifester au peuple, et à 

travers la connaissance de Son Créateur, le peuple expérimente la puissance du Créateur 

qu'il communique à la Terre entière. C'est pourquoi Il veut former des prêtres et en faire 

un trésor spécial pour que ce peuple puisse apporter Sa gloire aux quatre coins du 

monde, et que la Terre soit remplie de la gloire de Dieu. C'est le même but que celui de 

la création.  

Ce que nous voyons ici, c'est l'intention de Dieu de restaurer avec Son plan, Son dessein 

originel de remplir la Terre de la connaissance de Dieu, que la gloire de l'Éternel puisse 

se manifester dans tous les coins de la Terre, et que le monde puisse Le connaître et en 

 
1 Exode 3:6. 
2 Exode 5:1. 
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Le connaissant, les créatures soient transformées par le pouvoir de la communion avec 

le Créateur. C'est ce qu'Il recherche. 

Maintenant regardez le symbole de ce but, le symbole de cette communion. Lisons 

Exode 29 : 43. "Je me rencontrerai là avec les enfants d'Israël, et ce lieu sera sanctifié par 

Ma gloire. Je sanctifierai la tente d'assignation et l'autel ; Je sanctifierai Aaron et ses fils, 

pour qu'ils soient à Mon service dans le sacerdoce. J'habiterai au milieu des enfants 

d'Israël, et Je serai leur Dieu. Ils connaîtront que Je suis l'Éternel, leur Dieu, qui les ai fait 

sortir du pays d'Égypte, pour habiter au milieu d'eux. Je suis l'Éternel, leur Dieu." Quel 

est le but ? Le but est de faire Sa demeure, d'habiter parmi le peuple, pour qu'à travers 

cette communion transformatrice Ses enfants reflètent Sa gloire et que la Terre soit 

remplie de Sa gloire. Quel est l’instrument pédagogique qui enseigne la réalité du Ciel 

et de la Terre réunis en un seul lieu dans le monde ? C'est le temple, c'est le sanctuaire, 

c'est le tabernacle, et par lui Dieu enseignait au monde entier, par le biais des Israélites, 

en quoi consistait la présence du Dieu vivant au milieu d'eux. C'est pourquoi tous les 

sacrifices, tout ce qui se déroulait dans le temple, avaient pour but essentiel de purifier 

le peuple afin de maintenir la présence, la demeure et la résidence de leur Dieu parmi 

eux. Donc, le peuple d’Israël avec son temple enseignaient ce que signifie être la 

demeure de Dieu, afin que cette connaissance et cette communion remplissent la Terre 

entière de la gloire de Dieu. Ce symbole était le tabernacle. Mais nous savons ce qui est 

arrivé à ce temple. Lorsque le peuple d'Israël est retourné en captivité, lorsqu'il a de 

nouveau été asservi non pas en Égypte, mais dans un lieu pire encore, à Babylone, c'est 

comme si toute l'histoire d'Abraham rétrocédait au moment précédant son appel. La 

leçon était claire : ne pas prêter attention à la voix de Dieu provoque et signifie un retour 

à Babylone, le lieu d’où Abraham a été initialement appelé. Alors que s’est-il passé 

lorsque le peuple d’Israël a été emmené en captivité et le temple, symbole de cette 

communion entre Dieu et la Terre, a été complètement détruit et pris par les 

Babyloniens ? Dieu a renouvelé Sa promesse, la promesse de la nouvelle alliance ou 

alliance éternelle. Et quelle est l’essence de cette promesse, de la nouvelle alliance ? 

Regardez ce que dit Jérémie 31 : 33 et 34. "Mais voici l'alliance que Je ferai avec la 

maison d'Israël, après ces jours-là, dit l'Éternel : Je mettrai Ma loi au dedans d'eux, Je 

l'écrirai dans leur cœur ; et Je serai leur Dieu, et ils seront Mon peuple." Quelle est 

l’essence de la promesse de cette nouvelle alliance ou de l’alliance éternelle, comme on 

l’appelle dans Jérémie 32 : 40 ? Quel est le but, l’essence de cette promesse ? C'est que 

Dieu deviendrait leur Dieu, et eux, c'est-à-dire ceux qui reçoivent, croient, vivent et 

expérimentent l'accomplissement de cette promesse, deviendraient Son peuple.   

Que dit encore cette promesse ? Notez le verset 34 : "Celui-ci n'enseignera plus son 

prochain, ni celui-là son frère, en disant : Connaissez l'Éternel ! Car tous Me connaîtront, 

depuis le plus petit jusqu'au plus grand, dit l'Éternel…" Que veut faire Dieu selon cette 

promesse ? Il veut être connu, Il veut que le peuple se glorifie de Le connaître, Il veut 

que tous, petits et grands, connaissent individuellement, sincèrement et 

personnellement le Dieu créateur, le Dieu vivant, le Dieu qui a fait les cieux et la Terre, 

et par ce que cette connaissance, cette communion produit en Ses enfants, la Terre soit 

remplie de la gloire de Dieu. C'est le dessein éternel de la nouvelle alliance. Ce que Dieu 
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fait, c'est essayer d'accomplir Son dessein originel envers Ses créatures : être connu afin 

que la Terre soit remplie de Sa gloire.  

Cette alliance, cette promesse bénie, a été complètement accomplie par Christ, Celui 

que Dieu a envoyé dans le monde. Dieu a fait quelque chose d'inattendu par le Verbe, 

par le Logos, par Sa Parole incarnée. Qu'a fait Dieu au milieu de l'humanité ? Notez 

attentivement Jean 1 : 14 à 18. Notez ce qu’Il a fait pour nous et en notre faveur. "Et la 

Parole..." Ce Logos, cette Parole, la Parole créatrice, la Parole qui a donné naissance aux 

cieux et à la Terre, "a été faite chair, et elle a habité parmi nous." Cette phrase "a habité 

parmi nous" signifie littéralement en grec que Dieu a dressé Son tabernacle, que Dieu a 

"tabernaculé", qu'Il a dressé Sa tente, Sa tente d'habitation, Son tabernacle de la 

présence, Sa tente d'assignation, sur cette Terre, en Christ. Rappelez-vous que le temple 

était le symbole de ce dessein éternel de Dieu d'être en communion avec Ses enfants 

pour remplir la Terre de Sa gloire. Or en Jésus-Christ, le but ultime de ce temple en tant 

que symbole est atteint. Christ était la demeure de Dieu, Christ était Dieu dans la chair. 

En Christ Dieu a "tabernaculé", Il a monté Son lieu de rencontre pour que Christ attire 

tous les regards vers Lui et dise que la vie éternelle consistait à connaître le vrai Dieu et 

Son Fils qu'Il a envoyé. Le Christ a dit : "Et Moi, quand J'aurai été élevé de la Terre, 

J'attirerai tous les hommes à Moi." Pourquoi ? Pour être connu par l'intermédiaire de 

Christ. Et c'est exactement ce que dit Jean 1 : 14 et les versets suivants. Notez l'allusion 

au texte de l'Exode dans ces versets. "Et nous avons contemplé Sa gloire, une gloire 

comme la gloire du Fils unique venu du Père", "pleine de grâce et de vérité." Où trouve-

t-on cela ? Vous souvenez-vous de ce qui est arrivé à Moïse lorsqu’il a demandé à Dieu 

de lui montrer Sa gloire ? Dans Exode 33 : 18 nous lisons que Moïse dit à Dieu : "Fais-

moi voir Ta gloire !" Et qu'a fait Dieu ? Il lui a montré Son dos. Et tandis qu'Il passait 

devant lui, Il proclama Son nom et toute Sa bonté : "L'Éternel, l'Éternel, Dieu 

miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité."3 Jean 1 : 

14 nous dit littéralement que Christ était plein "de grâce et de vérité." Savez-vous ce que 

cela signifie ? Cela signifie que quiconque contemple Christ reçoit et expérimente la 

connaissance de la gloire de Dieu à un niveau que même Moïse ne put contempler. 

Pourquoi ? Parce que Moïse L'a contemplé de dos, mais celui qui contemple le Christ 

contemple la gloire de Dieu sur la face du Christ, de sorte que nous pouvons Le voir, non 

pas comme Moïse qui mit un voile sur son visage, mais avec "le visage découvert, […] 

comme dans un miroir."4 Et en Le contemplant nous sommes transformés de gloire en 

gloire car "là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté." Celui qui contemple le Christ 

perçoit la gloire de Dieu beaucoup mieux que Moïse sur le mont Horeb, beaucoup mieux 

que Moïse lorsqu'il a contemplé le dos de Dieu. Celui qui contemple le Christ est 

transformé à l'image de Dieu, afin de Le révéler de gloire en gloire, sur toute la face de 

la Terre.  

Le même objectif originel a maintenant été atteint par la contemplation de la gloire du 

Créateur en Jésus-Christ. Et c'est ce que nous dit Jean 1 : 18 : "Personne n'a jamais vu 

 
3 Exode 34:6. 
4 2 Corinthiens 3:18. 
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Dieu ; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est Celui qui l'a fait connaître." Qu'est-

ce que cela signifie ? En contemplant Jésus-Christ, Dieu se fait connaître comme jamais 

auparavant. En contemplant le Christ, les anges et les mondes non déchus perçoivent et 

comprennent comme jamais auparavant le caractère de Dieu, ce caractère, cette gloire 

du Créateur remise en question par la rébellion satanique. Et maintenant tout doute 

disparait de l'univers et le caractère du Dieu saint est connu à travers Christ. Nous 

habitions dans les ténèbres mais la lumière a luit dans les ténèbres parce que les 

ténèbres n'ont pas prévalu, et maintenant, lorsque nous contemplons le Christ, les 

ténèbres de l'ignorance du caractère de Dieu sont dissipées et nous contemplons la 

gloire de Dieu sur la face de Jésus-Christ, et en Le contemplant nous sommes 

transformés de gloire en gloire afin qu'à travers nous Dieu accomplisse maintenant Son 

dessein de remplir la Terre de Sa gloire.    

Telle est la raison d'être du discipulat, telle est la raison d'être du peuple de Dieu, des 

disciples du Christ. Que dit Christ maintenant que nous avons accès à Sa présence ? Quel 

est le moyen, l'instrument par lequel, après être monté au ciel, nous avons accès à cette 

présence, à cette habitation, à cette demeure de Dieu ? Christ répond dans Jean 14 :22 

et 23, puis dans Jean 15 :4. Lisons Jean 14 : 22 et 23. Notez ce que demande Jude, pas 

l'Iscariote : "Jude, non pas l'Iscariot, Lui dit : Seigneur, d'où vient que Tu te feras connaître 

à nous, et non au monde ? Jésus lui répondit : Si quelqu'un M'aime, il gardera Ma Parole, 

et Mon Père l'aimera ; nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui." Où 

et comment se manifeste cette communion, cette présence, cette demeure de Dieu 

avec nous ? Par la communion avec Christ et le Père, par la contemplation et par la 

Parole que nous mémorisons, par Sa Parole en nous, par le Christ, le Père et le Saint-

Esprit demeurant en nous et avec nous. C’est exactement ce que Jésus-Christ a enseigné 

dans Jean 15 :4. 1) "Demeurez en Moi, et Je demeurerai en vous." 2) Verset cinq : "Je suis 

le Cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en Moi et en qui Je demeure..." 3) Il 

répète cette merveilleuse formule au verset 7, mais avec une différence. "Si vous 

demeurez en Moi, et que Mes Paroles demeurent en vous..." Grâce à Sa Parole, nous 

pouvons avoir la présence du Christ en nous. Alors, Il demeure en nous et nous en Lui ; 

nous sommes enracinés dans cette communion transformatrice, dans cette 

connaissance authentique de Dieu qui nous remplit de Sa gloire, de Sa présence afin de 

remplir le monde de la gloire de Dieu. Le but originel de la création, le dessein éternel 

de demeurer en nous et de remplir la Terre de Sa gloire sera définitivement atteint selon 

la promesse qui nous a été faite dans Apocalypse 21 : 3 : "Et J'entendis du trône une voix 

forte qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils 

seront Son peuple et Dieu lui-même sera avec eux." 

Finalement, Dieu promet de restaurer sur cette Terre Son dessein originel pour lequel Il 

a créé toutes choses. Ici, sur la Terre que Satan a usurpée et a essayé de s'approprier, 

Dieu établira Sa demeure en faisant de nous Son peuple et en devenant notre Dieu. C'est 

un langage de communion, de communication, de connaissance relationnelle, c'est une 

expérience transformatrice qui permet à la Terre entière d'être rempli de la gloire de 

Dieu lorsque Ses enfants expérimenteront cette communion et quitteront la ville sainte 

pour remplir la Terre de la gloire de Dieu. 
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Êtes-vous conscients que le dessein originel de Dieu a toujours été de nous attirer à Lui, 

de nous transformer par la communion, la connaissance puissante de Sa présence, de 

Son caractère, de Sa gloire, pour ensuite nous disperser, et à travers nous, remplir la 

Terre de Sa gloire ? Le dessein sacré de Dieu a toujours été de faire de nous des 

intermédiaires, des instruments qui refléteraient de plus en plus Sa gloire, afin que Sa 

gloire remplisse la Terre comme les eaux recouvrent la mer. 

Cela dit, mes chers amis et frères, et en espérant que ce commentaire vous a édifiés, 

nous vous disons à bientôt pour un autre commentaire de la leçon. Bénédictions. 


